

## Campesinos inconformes generan caos con bloqueos

■ Exigen liberación  
de detenidos y  
servicios públicos

**POR HUGO JIMÉNEZ**

Un grupo de más de 150 campesinos de diferentes organizaciones, materialmente ahorcaron la mañana de ayer durante más de dos horas, las regiones oriente y poniente del Valle de México, porque desde temprana hora bloquearon en ambos sentidos la autopista México-Puebla, a la altura de la caseta de cobro en el municipio de Ixtapaluca, así como la carretera federal México-Toluca, afectando principalmente a quienes se trasladan hacia la Ciudad de México.

## Reclamos de campesinos “enloquecen” a capitalinos

En el primer caso, según reporte de la Policía estatal mexiquense, un grupo de integrantes de la Coordinadora Plan de Ayala y de la Unión Nacional de Campesinos, provenientes de los estados de Veracruz, Chiapas y Oaxaca, tomaron desde antes de las 07:00 horas la caseta de cobro de la Autopista México-Puebla, ubicada en la zona de San Marcos a la altura del kilómetro 32 y 36 de esa vialidad.

Inicialmente la bloquearon en el sentido a Puebla, pero más tarde lo hicieron en los dos sentidos, provocando una enorme fila de varios kilómetros de vehículos, tanto en el sentido a Puebla, pero especialmente hacia el Distrito Federal; afectando a cientos de autobuses de pasajeros, camiones de carga y trailers, y numerosos vehículos particulares.

Por momentos, los manifestantes permitieron el libre paso de vehículos, especialmente particulares por la caseta de referencia, es decir, sin pagar el peaje correspondiente.

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>24.04.2009</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

Demandaban la liberación de 22 de sus compañeros de esa organización, que fueron acusados de homicidio y que califican de "presos políticos". Levantaron el bloqueo poco antes de las 10:00 horas, para abordar varios camiones que los trasladaron a la sede de la Sedesol en el DF

Por otra parte, la Policía Federal de Caminos, agrupamiento de la PFP, reporta también que un grupo de comuneros de San Lorenzo Acopilco, bloquearon poco después de las 09:00 horas la carretera libre México-Toluca, a la altura del kilómetro 29 en la zona conocida como La Pila, en demanda de **servicios** públicos, especialmente **agua** que asegura es muy **escasa**, al igual que energía eléctrica, cuyo servicio es muy deficiente. También rechazan cambios en el uso del suelo en ese poblado perteneciente a la delegación de Cuajimalpa.

El cierre lo hicieron en ambos sentidos, afectando principalmente a los vehículos que se dirijan hacia el Distrito Federal, provenientes de Toluca, en lo que es una "hora pico" en esa vialidad, por el elevado número de personas de la región del Valle de Toluca que trabajan o estudian en la Ciudad de México y los municipios metropolitanos conurbados. La Policía estatal mexiquense, desvió la circulación a la altura de La Marquesa, hacia la autopista, en el sentido a la Ciudad de México.

La Policía federal canalizó al tráfico vehicular a la autopista México-Toluca, para evitar un mayor congestionamiento de unidades, pero se realizaba en forma muy lenta, por lo que el asentamiento vehicular fue de consideración casi toda la mañana de ayer en esa vialidad.